

Kolonialismus, Neokolonialismus, Rassismus, Imperialismus und Unterentwicklung. (Beifall.)

Es lebe der IX. Parteitag! (Beifall.)

Es lebe die Solidarität und die Zusammenarbeit zwischen der SED und der PAIGC! (Beifall.)

Es lebe die Freundschaft zwischen unseren Völkern! (Starker, lang anhaltender Beifall.)

Janet Jagan, *Mitglied des Exekutivkomitees und Sekretär des Zentralkomitees der Fortschrittlichen Volkspartei Guyanas* (Gehalten im VEB Stahl- und Walzwerk „Wilhelm Florin“ Hennigsdorf.): Liebe Genossen! Die Fortschrittliche Volkspartei Guyanas übermittelt dem IX. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands herzliche, brüderliche Kampfesgrüße. (Beifall.)

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist im Geiste des proletarischen Internationalismus schon immer ein zuverlässiger Freund der ausgebeuteten und unterdrückten Menschen der ganzen Welt gewesen. Wir in Guyana haben in unserem Kampf gegen den Kolonialismus immer starke moralische Unterstützung und echte Hilfe erhalten von der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und dem Volk der Deutschen Demokratischen Republik. Dasselbe gilt auch für den Kampf gegen den Neokolonialismus und den Imperialismus, für den Kampf vieler Länder um das Recht, selbst Eigentümer und Sachwalter ihrer Reichtümer zu sein und ihre Völker auf diesem Wege zur vollen ökonomischen und politischen Unabhängigkeit und zum sozialen Fortschritt zu führen.

Die kontinuierlichen und hervorragenden Erfolge der Deutschen Demokratischen Republik beim Aufbau der entwickelten sozialistischen Gesellschaft sind Inspiration und Wegweiser für alle, die in ihren Ländern um die Schaffung der Voraussetzungen für den Aufbau des Sozialismus kämpfen.

Heute sehen wir alle die großartigen Ergebnisse der Pläne, die der DDR Schritt für Schritt den Weg zu einer Gesellschaft gewiesen haben, in der die materiellen, sozialökonomischen, politischen und ideologischen Voraussetzungen für weitere, noch größere Fortschritte bestehen. Jeder kann sich davon überzeugen, daß das Volk der DDR eine großartige Entwicklung genommen hat. Das findet seinen Ausdruck nicht nur im materiellen Wohlstand, sondern auch in der Entwicklung einer sozialistischen Lebensweise, in den zwischenmenschlichen Beziehungen, die unter sozialistischen Bedingungen so konsequent entwickelt werden.

Die Außenpolitik der SED und der Regierung der DDR hat einen positiven